

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL
Ciudad Universitaria, 22 de octubre de 2015.



La UAEM en la prensa:

Firman convenio de colaboración Facultad de Arquitectura y Colegio de Ingenieros

Nacional:

Difunden lista de 10 candidatos para nuevo rector de la UNAM

Internacional:

Chocan estudiantes con la policía frente al parlamento sudafricano

La UAEM en la prensa:

Firman convenio de colaboración Facultad de Arquitectura y Colegio de Ingenieros

Gustavo Urquiza Beltrán, secretario Académico de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Gerardo Gama Hernández, director de la Facultad de Arquitectura y Daniel Espina Pérez, presidente del Colegio de Ingenieros Civiles del Estado de Morelos, firmaron un convenio general de colaboración este día en la sala de rectores. Este convenio tiene por objetivo que los estudiantes de la Facultad de Arquitectura realicen sus prácticas profesionales en alguno de los 200 despachos de ingenieros civiles, además de que ambas partes se comprometieron a brindar capacitación y actualización en temas relacionados con la construcción, topografía y creación de materiales, informó Gerardo Gama. Gustavo Urquiza, destacó la colaboración entre la arquitectura y la ingeniería como dos áreas que requieren del trabajo conjunto, además anunció que a mediano plazo se tiene contemplado desarrollar el programa de la carrera en ingeniería civil, así como un posgrado en construcción, los cuales atenderán la demanda en el estado. Daniel Espina, presidente del Colegio de Ingenieros, agradeció la disposición de la UAEM y sus autoridades para que, tanto la ingeniería como la arquitectura, desarrollen todo su potencial, y finalmente, beneficiar a las comunidades del estado. Israel Reyes Medina, presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), expresó la necesidad de fortalecer este tipo de convenios y proyectos para que los alumnos universitarios tengan una sólida formación académica. Por su parte, Valeria Román Martínez, consejera alumna de la Facultad de Arquitectura, invitó a sus compañeros a acercarse al Colegio de Ingenieros Civiles para solicitar su integración al programa de prácticas profesionales y de este modo obtener mayor experiencia, así como complementar la teoría aprendida en las aulas.

Capital Morelos, (UAEM), <http://www.capitalmorelos.com.mx/universidad/firman-convenio-de-colaboracion-facultad-de-arquitectura-y-colegio-de-ingenieros>

Mantos acuíferos y barrancas en norponiente de Cuernavaca están en riesgo debido a crecimiento urbano desmedido, advierte investigadora

Los mantos acuíferos y barrancas ubicadas en el norponiente del municipio de Cuernavaca están en riesgo debido al crecimiento urbano desmedido, advirtió la profesora investigadora de la Facultad de Arquitectura, Concepción Alvarado Rosas, quien se pronunció por recuperar la figura de Observatorio Ciudadano para dar seguimiento y vigilar la expedición de licencias de construcción en la capital morelense. En la investigación titulada "El ordenamiento territorial de Cuernavaca, la fragmentación urbana", Concepción Alvarado expone cómo se expresa la ciudad en fragmentos, en islas de riqueza, de pobreza y sus interacciones. El estudio realizado en la zona norponiente del municipio que contempla las comunidades de Santa María, Tetela del Monte y Chamilpa, así como los bosques del norponiente de Cuernavaca -en donde se concentran la mayoría de barrancas amplias como áreas de recarga acuífera- revela que están en riesgo de ser ocupadas por la construcción de casas habitación y obras de infraestructura. Afirmó que la no se atiende de fondo el problema de asentamientos humanos con políticas públicas enfocadas al crecimiento urbano, las cuales no han tenido planeación respecto de dónde se deben ubicar los asentamientos humanos, los cuales hasta ahora se han desarrollado de manera anárquica. Refirió que tampoco hay compatibilidad entre la legislación del nivel municipal, estatal y federal, por lo que no se actúa de manera precisa en ciertas áreas de reserva de mantos acuíferos. Por ello, dijo que el nuevo programa de reordenamiento municipal debe poner atención en este crecimiento desbordado, porque desafortunadamente los asentamientos humanos se están desarrollando sobre, junto o cerca de las barrancas, además de establecer mayor vinculación con la universidad que genera conocimiento respecto del crecimiento urbano y aprovechar a los especialistas en estos temas para planear adecuadamente el desarrollo de los municipios. Concepción Alvarado señaló que debe haber un control más estricto en cuestión de permisos y licencias de construcción, así como dar seguimiento a dichas obras, ya que existen cerca de 560 construcciones cerradas (fraccionamientos, calles cerradas y condominios), de las cuales 150 están en contacto directo con alguna barranca.

La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera),

Difunde PDA-UAEM derechos y obligaciones de estudiantes universitarios

Establecer un diálogo con estudiantes universitarios, contribuir a la difusión de la cultura de la legalidad y explicar los derechos y obligaciones que tienen como estudiantes, es el objetivo de las Jornadas de los Derechos Académicos, que implementó en las dependencias de educación superior del área de la salud la Procuraduría de los Derechos Académicos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). Raúl Alberto Olivares Brito, subprocurador de la Procuraduría de los Derechos Académicos, informó que en su primer recorrido se entrevistaron con alumnos de las Facultades de Comunicación Humana y Enfermería, a quienes se les explicó que esta instancia tiene como objetivo tutelar y procurar el respeto de los derechos de los trabajadores académicos y de los alumnos, que en la materia concede la legislación universitaria y el orden jurídico nacional. Las quejas que constantemente se reflejan por parte de los alumnos, son la revisión de examen o apelación de sus calificaciones debido a que algunos maestros no informan inmediatamente. Reconoció que se han registrado desencuentros y actos discriminatorios por la forma de vestir, de peinar y por

tatuajes entre la comunidad universitaria. Olivares Brito consideró que a través de estos encuentros que están teniendo con alumnos y maestros, se busca generar conciencia de la legalidad, pero de la misma manera el conocer sus derechos y obligaciones que se deben atender.

La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera),

Arde basura en una prepa

Alumnos y profesores de la preparatoria Bernabé L. de Elías, ubicada en bulevar Cuauhnáhuac, en Cuernavaca, fueron evacuados de uno de los edificios debido a un incendio en el área donde se acumulaba la basura, luego de que uno de los estudiantes aventara cerillos a los desperdicios, por lo que personal de Protección Civil acudió al lugar y controló el siniestro.

Diario de Morelos, (DDM Staff),

<http://www.diariodemorelos.com/content/arde-basura-en-una-prepa>.

Carta abierta... Expondrán trajes típicos mexicanos de los echeverría

Según el columnista: Postal: ¡Invaluable acervo..! En breve, la familia Echeverría Zuno presentará en el Museo de Arte Indígena Contemporáneo, que así se llama hoy el edificio que ocupó entre los años 50's y 60's la entonces Universidad de Morelos, una gran exposición de figuras tipo muñecas, que lucen docenas de vestuarios de nuestros grupos étnicos —son 52 en el País según los sociólogos— así como de diversas regiones o pueblos a lo largo y ancho de la República Mexicana... Los vestidos en cuestión a escala en las figuras de esas muñecas, son una valiosísima colección que forma parte del acervo y patrimonio que fomentó en su tiempo de Primera Dama, doña Esther Zuno de Echeverría, mismo que es ahora de los Echeverría Zuno, hijos de Don Luis quien fuera presidente de la República de 1970 a 76 y su esposa Doña Esther... Desde el punto de vista cultural étnico, la colección guarda un gran acervo y su valor es inapreciable, ya que cada traje tendrá el explicativo correspondiente a su origen y características... Enhorabuena por este gesto que habrá de permitir disfrutar de este acervo... Estaremos al pendiente de las fechas para su presentación...

Diario de Morelos, p.13, (Pablo Rubén Villalobos).

Anuncio

Se publica el anuncio del 1er Festival de Diseño, que organiza la Facultad de Diseño, con conferencias, exposiciones, mesas de trabajo, presentación de libros, bazar, y food trucks, los días 12, 13 y 14 de noviembre, en las nuevas instalaciones de la Facultad de Diseño.

La Unión de Morelos, p.7.

Nacional:

Difunden lista de 10 candidatos para nuevo rector de la UNAM

La Junta de Gobierno de la UNAM dio a conocer los nombres de 10 personas que contendrán para ocupar el cargo de rector de la máxima casa de estudios y reconoce plenamente el compromiso de los 16 destacados aspirantes que eran inicialmente y su enriquecedora participación en el proceso. En un comunicado se informa que de conformidad con los términos de la convocatoria emitida el pasado 24 de septiembre pasado, y concluidos los periodos de entrega de proyectos y de auscultación, se seleccionó a 10 distinguidos universitarios que cumplen de mejor manera con los requisitos establecidos en la convocatoria y en la legislación universitaria. Los nombres son: Sergio Manuel Alcocer Martínez de Castro, Francisco Gonzalo Bolívar Zapata, Fernando Rafael Castañeda Sabido, Javier de la Fuente Hernández, Enrique Luis Graue Wiechers, Héctor Hiram Hernández Bringas, Juan Pedro Laclette San Román, Leonardo Lomelí Vanegas, Suemi Rodríguez Romo y Rosaura Ruiz Gutiérrez. Radio UNAM los transmitirá en orden alfabético a partir de las 7:00 horas el viernes 23 de octubre, y TV UNAM hará lo mismo desde las 19:00 horas del mismo día.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2015/926766.html>

El Universal, (Redacción),

<http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/sociedad/2015/10/22/unam-difunde-lista-de-finalistas-para-rectoria>

La Jornada, p.39, (Emir Olivares y Arturo Sánchez),

Milenio, (Alma Paola Wong), http://www.milenio.com/politica/contendientes_rectoria_UNAM-rector_UNAM-candidatos_UNAM-UNAM_0_614338614.html

Corrupción e impunidad afectan la democracia, advierte Narro

El rector de la UNAM, José Narro reconoció que la corrupción así como la impunidad afectan la democracia de todo el país y advirtió que también está presente el riesgo de regresión a sistemas autoritarios y dictatoriales si persisten problemas como la desigualdad. “Ahi está presente, yo no tengo ninguna duda en decir ¡vamos por la democracia ¡y sólo hay algo peor que la democracia : esos sistemas autoritarios y dictatoriales”, indicó. En el marco del VI Foro de la Democracia Latinoamericana: “Democracia y Ciudadanía, hacia una Agenda Global desde América Latina”, Narro aseguró que “nos guste o no, la democracia es muy diferente a la que teníamos hace 50 u 80 años”. Sin embargo, reconoció que la democracia está incompleta donde las condiciones de desigualdad no permiten el desarrollo pleno de los seres humanos. “Debemos por ello reconocer que ignorancia y pobreza son enemigos de la democracia, ya que limitan el desarrollo y el progreso, el avance siempre será insuficiente donde subsista la desigualdad, no podrá haber un sistema democrático completo cuando existan atraso, discriminación, exclusión, marginación, fanatismo o violencia”, estableció.

La Crónica de Hoy, (Alejandro Páez), <http://www.cronica.com.mx/notas/2015/926732.html>

“Requerimos de políticos educados, con mentes finas, sensibilidad y conocimiento”: Ranulfo Romo

Para Ranulfo Romo, el tema “educación” tiene muchos matices, tantos como una neurona tiene conexiones con otras. El investigador puede tomar un abordaje neurofisiológico, epigenético o social del asunto, dentro de un proceso complejo; es el análisis de alguien quien estudia la percepción, memoria y toma de decisiones en el ser humano, nada más y nada menos. Partamos de ahí, la toma de decisiones, unas más inteligentes, ¿qué necesitamos para ello y lograrlas día a día? “Una respuesta importante se llama ‘educación’”, señala en entrevista el investigador del Instituto de Fisiología Celular de la UNAM e integrante de El Colegio Nacional. Actualmente, se conocen claves del proceso educativo, pero son intuitivas, refiere el científico. Las grandes escuelas pueden seleccionar a alumnos dotados, con capacidades importantes para aprender y así educar esos cerebros, por ejemplo. “Pero el día que conozcamos mejor los procesos biológicos del aprendizaje, la memoria, y lo que es la verdadera educación, tendremos un conocimiento muy útil que emplearemos en nuestra vida diaria”.

La Crónica de Hoy, (Isaac Torres Cruz), <http://www.cronica.com.mx/notas/2015/926721.html>

David Chacón Hernández, titular de la defensoría de los derechos en la UAM

En su sesión 383, el Colegio Académico de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) designó a David Chacón Hernández titular de la Defensoría de los Derechos Universitarios, cargo que ejercerá durante seis años y sin posibilidad de reelección. Chacón Hernández deberá presentar candidatos para nombrar a un secretario técnico y dos defensores adjuntos. El nuevo titular es maestro y doctor en derecho por la Universidad Nacional Autónoma de México; doctor en derechos humanos por la Universidad de Valencia, España; desde 1987 es profesor-investigador del departamento de derecho de la UAM Azcapotzalco, donde coordinó el grupo de investigación derechos humanos y marginalidad, entre otros. La defensoría atenderá las quejas y peticiones de la comunidad de la UAM por la afectación o posible afectación de derechos universitarios por discriminación o violencia de género, raza, etnia, nacionalidad, ideología, posición social, orientación sexual o de cualquier naturaleza.

La Jornada, p.39, (César Arellano García).

Sin cultura y sin libros no hay educación de calidad

El libro es un instrumento fundamental de la cultura, señaló el consejero cultural de la embajada de Chile en México, José Luis Bianchi, quien dijo que los ciudadanos de esa nación y de México exigen distintas oportunidades para sus vidas, como poder acceder a la educación y la cultura, entre otras. Sin lectura y sin libros no hay educación de calidad posible. La lectura sigue siendo uno de los instrumentos coordinadores del pensamiento abstracto de la formación de los habitantes, dijo. Durante la inauguración de la 34 Feria Internacional del Libro del Instituto Politécnico Nacional, el secretario general de esa casa de estudios, Julio Gregorio Mendoza Álvarez, expresó que la lectura es, sin duda, una de las mejores prácticas humanas. Leer obras científicas, históricas, filosóficas, técnicas y literarias, entre otras muchas, independientemente de la actividad que realicemos, nos fortalece, nos forma y nos ayuda a expandir la imaginación.

La Jornada, p.40, (César Arellano García).

Acuerdo preliminar en el Poli sobre la organización del CNP

Autoridades de la dirección del Instituto Politécnico Nacional (IPN) y representantes de la Asamblea General Politécnica (AGP) lograron ayer acuerdos preliminares sobre el tipo de votación, la toma de decisiones en la comisión organizadora del congreso nacional politécnico (Cocnp) y la definición de quién presidirá las sesiones. La AGP se llevó los textos de la propuesta integral para consultarlos en las escuelas, con el compromiso de llegar a la próxima reunión con las autoridades politécnicas con una respuesta.

La Jornada, p.40, (César Arellano García).

Internacional:

Chocan estudiantes con la policía frente al parlamento sudafricano

Miles de estudiantes sudafricanos que protestaban contra el alza en el precio de las matrículas universitarias se enfrentaron ayer a la policía frente a la sede del Parlamento, en Ciudad del Cabo, donde la sesión tuvo que ser suspendida. La policía lanzó gases lacrimógenos y balas de goma para repeler a la multitud, que avanzaba hacia el edificio y había llegado hasta las escaleras de la Cámara, donde el ministro de Finanzas, Nhlanhla Nene, se dirigía a los diputados. La sesión fue suspendida debido a las algaradas en el exterior y los agentes han detenido al menos a seis personas. Consignas. Los estudiantes entonaron el himno nacional y consignas a favor de la educación gratuita y exigieron hablar con el ministro de Educación, Blade Nzimande, que presentaba el presupuesto en la asamblea, informan medios locales. Las manifestaciones comenzaron la semana pasada en la universidad de Witwatersrand de Johannesburgo, para exigir la retirada del aumento del 10 por ciento previsto para las matrículas del curso próximo. El ministro Nzimande ofreció a los estudiantes que el incremento se limite a un 6 por ciento, pero la comunidad estudiantil rechazó tajantemente la oferta y continúa con las concentraciones.

La Crónica de Hoy, (EFE en Ciudad del Cabo), <http://www.cronica.com.mx/notas/2015/926684.html>